

COMUNICADO DE PRENSA

## Ministro Mario Marcel destaca resultados de variables macro: “el año económico está empezando con el pie derecho”

- *Tras conocerse el Imacec de enero, que creció 2,5% en 12 meses, el titular de Hacienda destacó que el resultado se suma a las mejores cifras de empleo y expectativas empresariales y de consumidores.*

**Santiago, 3 de marzo de 2025.-** Tras un nuevo comité político en el Palacio de La Moneda, el ministro de Hacienda, Mario Marcel, se refirió a las positivas cifras económicas, de empleo, inversión y crecimiento conocidas en los últimos días. La más reciente fue el Índice Mensual de Actividad Económica, Imacec, correspondiente a enero, que creció 2,5% en 12 meses.

Al respecto, el ministro recalcó que “esto excede todas las expectativas que había tenido el mercado previo a los datos sectoriales del INE del viernes pasado. Las expectativas, de acuerdo a la Encuesta de Expectativa Empresariales del Banco Central, era de 2,3%. La de Bloomberg, previo a las cifras sectoriales, era de 2,1%. Una vez que se conocieron las cifras sectoriales, la encuesta de Bloomberg se ubicó en 2,5%, que es exactamente la cifra que hemos conocido hoy día”.

Recordemos que el Imacec de diciembre se ubicó en un 6,6%, el mejor resultado en casi tres años. Por lo mismo, el titular de Hacienda aseguró que “en esas circunstancias, que vuelva a producirse un crecimiento significativo en la variación mensual, es bien relevante. De hecho, en las variaciones mensuales del Imacec desestacionalizado de los últimos tres meses fueron de 0,3% en noviembre, 0,9% en diciembre, 0,4% en enero de 2025. Pero más destacable es que el Imacec No Minero muestra una aceleración este mes, porque mientras en diciembre el crecimiento de esta variable respecto al mes anterior fue de 0,3%, este mes fue de 1,4% de un mes a otro. Es un crecimiento muy significativo, sobre todo si viene de un mes alto como fue diciembre”.

Marcel afirmó: “el año económico está empezando con el pie derecho, con buenos datos que, de mantenerse e incluso de moderarse, apuntan a una economía que va a tener este año un desempeño igual o superior en algunas dimensiones a lo que fue el 2024”.

Resaltó el ministro los indicadores de expectativas que fueron conocidos hoy. “El Índice de Expectativas Empresariales se ubicó en 51,5%. Es la primera vez en tres años que se ubica en terreno optimista, es decir, superior a 50 puntos y es el más alto de todo el periodo de Gobierno. Mientras que también se observaron cifras positivas para el Índice de Percepciones de los Consumidores de febrero con un crecimiento importante”.

En este mismo plano, mencionó las cifras de empleo conocidas la semana pasada en la Encuesta Nacional de Empleo del Instituto Nacional de Estadísticas (INE). “Para el trimestre móvil terminado en enero, hubo una creación de 120.000 empleos en 12 meses, que era exactamente la estimación que había hecho el Gobierno a fines del 2023 para la creación de empleo en el 2024. Destacó la creación de empleos asalariados, que de hecho superó largamente esta cifra de creación de empleo total, lo cual significa que el empleo informal se redujo”.

Sobre esto último, recalcó que “en 2024 la creación de empleo formal superó las 200.000 personas, que es el dato más alto de los últimos años, si se excluyen los efectos de la pandemia. Y es mayor a lo que se veía en años como el 2018, 2019, anteriores a estos eventos. La razón por la cual este crecimiento es mayor al crecimiento de empleo total es porque se redujo el empleo informal. Al combinarlo con 2023, se ve que entre ambos años en términos netos se crearon 375.000 empleos formales y sólo 10.000 empleos informales”.

Todo esto ha permitido, tal como lo destacó el ministro, que “la tasa de informalidad se haya reducido 26,3%. Recordemos que hubo períodos en que esta superó el 30%, así que son datos bastante positivos”.

Respecto a inversión y el catastro de la Corporación de Bienes de Capital, el ministro destacó que “registró un crecimiento de las inversiones para el cuatrienio 2024-2027 de casi US\$4 mil millones, lo que equivale a un crecimiento más o menos del 9% respecto del catastro anterior. De este incremento de proyectos identificados, US\$1.200 millones se concentran sólo en el 2025, con un 8% de crecimiento. En total, 61 nuevos proyectos de inversión para este cuatrienio. Eso también nos indica que este va a ser un año que esperamos sea de repunte de la inversión”.